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穀保家商 100 學年度第 1 次家長代表大會會議紀錄  

時  間：100年 10月 6日（星期四）晚上 7點至 9點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：沈陳秀玉會長 

出  席：沈陳秀玉、張峯國、廖森藤、蔡富美、廖宗武、施玉琴、郭振來、 

丁韻珵、陳明同、黃麗鳳、潘雪梅、陳永銘、陳清妙、陳日強、張玉珠、

金忠君、張志強、劉莉莉、張俊賢、聞鴻嬌、高玉雲、張央龍、李美珍、

黃海明、王正雄、胡麗秋、蘇芳儀、李志皇、林朝壬、黃萬成、鄭愛倫、

陳台貞、邱肇基、許清陽、李鳳嬌 

列  席：鄭學忠、郭樹森、張重雄、郭麗香、許清華、曾淑珠、郭采靈、袁三元、

陳照明、王何秀玉、王素華、陳莉羚、李明聰、黃仁治、陳素瑜、鄭文章、

郭芫榕、陳娟玉、吳晃廷、許秀琦、劉哲惠、朱華真 

壹、會議開始：  

一、首先由校長介紹與會貴賓：郭樹森輔導會長、張重雄榮譽會長、郭麗香

名譽會長、許清華名譽會長、曾淑珠名譽副會長、郭采靈名譽副會長、

吳天助名譽副會長、張峯國副會長、廖森藤副會長、蔡富美副會長、廖

宗武副會長、施玉琴副會長、袁三元顧問、陳照明顧問、王何秀玉顧問、

李明聰副會長、郭采靈副會長、李明聰副會長、陳莉羚副會長、王素華

副會長、副會長，很感謝出席委員、代表撥空參加。 

二、主席致詞： 

本次會議超過 1/2法定代表人數可以召開本次會議。在此感謝各位委

員、代表、學校的主任撥空參加此次會議。本次有許多新面孔的代表來

參與本次會議，對學校有任何問題歡迎在本次會議中提出，由相關單位

回覆。謝謝！因為本人即將卸任會長職務，在任職家長會長期間學習到

很多做人處事的道理，收穫良多。藉由本會議中將選舉出本屆家長會會

長、副會長、委員及代表。希望在座的家長可以踴躍的加入穀保這個大

家庭。 

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告： 

幾位前會長、各位委員、代表、顧問及本校同仁大家晚安！首先介紹本

校同仁：學務主任陳素瑜、教務主任黃仁治、輔導主任黃愉雯、實習主任洪

晨贏(公差)、主任教官吳晃廷、總務主任鄭文章、校務主任許秀琦、會計主

任陳娟玉、人事主任郭芫榕。本人代表學校歡迎各位家長撥空參加本次會



 2 

議。不管是新、舊委員或代表在這次會議有以下幾點重要訊息要與各位分享。 

1. 感謝各位家長放心的把你們的孩子送到穀保來，也很感謝家長會

的成員扮演著重要的推手，一方面督促著我們，一方面給予我們

指導與鼓勵。為了給學生一個更好的學習環境，學校正著手軟、

硬體的建設。目前進行「慈愛樓」興建工程，預計年底前完工。

未來會更積極擴充教學環境及建設校園無障礙空間，將各棟大樓

連接在一起，讓整個校園有整體一致的感覺。其目的就是要給予

我們下一代有更好的設備及教學環境。請各位家長給我們支持與

鼓勵。 

2. 為落實教育部推行品格教育，目前學務處正積極推行有品運動要

求許多細項，例如:頭髮、禮貌…等。在本次會議前有先召開「教

師輔導與管教學生辦法頭髮管教專案研討」會議，會議中再次強

調，為了落實教育部髮禁問題，學校在處理髮禁方面，仍採不染、

不燙、不變形為原則，因為學校屬於職業學校，將來學生畢業後

從事行業大部分為服務業性質，須注重個人衛生。相信各位家長

去餐廳用餐，發現服務生頭髮、指甲過長，對整個餐廳的服務品

質與衛生方面評價一定會大打折扣，基於孩子未來的發展，懇請

各位家長給我們支持與配合共同來要求孩子。 

3. 在技能檢定方面，學校通過丙級證照通過率高達 99％，電腦軟體

應用乙級證照方面在今年通過人數高達 195張，美容科取得美容

乙級證照約 20幾張，不輸給鄰近的公立學校。本校在招收學生時，

入學成績都不高，在我們不放棄每位孩子的努力下，能有這樣的

成績是值得欣慰的，更感謝所有同仁的努力。家長選擇讓孩子就

讀榖保，其目的就是要孩子在證照、學業方面都能精益求精。 

4. 和各位與會家長分享，在少子化衝擊下，今年學校招生，對進修

學校有些許影響，但日校部分增加了 100多位學生，這些的數字

呈現，需要感謝各位畢業校友及家長口耳相傳。 

5. 這幾年學校推動品格教育及響應政府目前推動「校園反霸凌運

動」，請家長放心的把孩子交到穀保，我們盡可能的給予孩子在無

校園暴力的環境中快樂學習，並充實我們的師資陣容。 

6. 目前學校正積極的推動高一愛國歌曲比賽及高二啦啦舞比賽，學

生利用放學後、假日到校練習，我聽到兩方面的聲音。在此向各

位家長說明，學生參與是項活動、假日到校練習，老師也是要陪
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同，有些學生、家長會有抱怨，但也有些是持正面的觀感，這是

培養學生團隊精神，更是將來孩子高中生涯中最重要的回憶。 

叁、會務報告： 

陳主任報告： 

非常感謝在座的家長代表、與會同仁撥空來參加 100學年度第 1次家

長代表大會。請翻開資料第 11、12、13頁。 

1. 家長會經費執行的情形，去年度結餘 690,677元，本學期家長會費收

入 790,100元，利息收入 2,328元，捐贈收入 660,000元，合計 2,207, 

275元。 

2. 截至 100.7.31止共支出 1,516,598元，尚餘 690,677元。 

3. 100學年度家長會預訂收支計劃表，收入的部份預定為本年度家長會

費、支出的部份比照上年度編列。 

4. 本學年度家長會捐款迄今共 50,000元。感謝會長、輔導會長、名譽

會長、副會長、常委、顧問...等的捐款，使會務順利進行。 

5. 家長會增取的議員代表配合款明細，其相關配合款用於 99畢業典禮，

目前配合款皆使用完畢。 

校長補充學校重要活動： 

1. 體育組於 10/21(五)於三重區運動場舉行全校運動會，歡迎各位委

員、代表撥空參加。相關資訊於手冊 27、28頁。 

2. 美容科於 10/28(五)中午舉辦萬聖節創意化妝比賽，歡迎各位家長蒞

校看看這些學生發揮各種想像力，變化出各種造型的妖魔鬼怪。看看

貴 子弟在學校學到哪些技藝。 

3. 學校為了提高學生團隊榮譽，於 11月 8日(二)舉辦高一愛國歌曲及

高二啦啦舞比賽，透過活動來凝聚班級的向心力。目前學生利用課餘

時間著手練習。屆時誠摯邀請各位委員、代表來參加與同學們一起分

享此次的成果，學務處也安排同仁假日排班，希望同學在練習的過程

安全。 

肆、提案討論： 

一、提案人：廖宗武副會長            (觀二勇廖又陞家長) 

案由：建議家長會能製作通訊錄小冊子。 

說明： 

1. 請家長會製作隨身攜帶通訊錄，方便查詢學校幹部主管及家長委員

會委員以上成員，讓彼此互相認識與聯繫。 
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 決議：通過，並請家長會長、副會長、委員及各處室主任繳交一吋照片至承

辦單位，以利製作通訊錄。 

二、提案人：簡卉芳代表            (進餐二仁吳思安家長) 

案由： 

1. 將學生的運動服外套加厚。 

說明： 

1. 學生運動服外套太薄了，在寒冬時無法讓學生保暖。 

2. 請將運動服外套加後，但內裡棉花品質要較佳，方能保暖。 

鄭主任答覆： 

1. 目前學校製作的制服、運動服為近兩年改款，經過學校服制委員會

本著朝氣、活潑、靈活輕巧的設計通過改款，在制服外套部分仿照

日本高中生中長大衣樣式，兼具保暖及防風功能，運動服外套則兼

具防風擋小雨的功能。 

2. 進修學校部分，在採購的時候並未購買制服外套，寒冬時如果只穿

體育服外套確實無法禦寒，學校已與教官室協商開放學生在寒流來

襲時可穿著自己保暖外套，請各位家長委員不用擔心。 

伍、臨時動議： 

一、提案人：邱肇基委員            (綜一智邱怡婷家長) 

案由： 

1. 目前天氣早、晚溫差較大，學校規定穿著制服就只能穿制服外套，

但制服外套依目前天氣穿著又過熱，導致學生不愛穿著外套而感冒。 

建議： 

1. 目前學校尚未換季，是否在秋冬季節交換時期，開放學生穿著制服

時，著運動服外套。 

陳主任答覆： 

1. 相關問題，導師會議時，已有老師反應相關。礙於學生的穿著經由

服制委員會訂定，請容許我會後，提請相關單位就這部份問題作全

盤考量。是否在秋冬季節交替期間在製作一件薄的制服外套或開放

穿著運動服外套。 

二、提案人：袁三元顧問     

案由： 

1. 本次會議經由我上次提醒後，與會人數有增多的趨勢。這代表家長

會運作愈來愈上軌道，希望家長會新、舊任會長要尊重這些老的顧
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問。 

沈陳輔導會長、廖會長答覆： 

1. 感謝袁顧問的提醒，因為開會太過緊張而疏忽了各位元老，敬請各

位見諒。希望下次袁顧問可以召集更多老顧問來參加家長會。 

張重雄榮譽會長答覆： 

1. 我小孩從穀保國中部畢業後已經 20-30年了，仍然常常參與學校活

動，但也有很多人不認識，我個人認為不要太在意，大家有緣相聚

在這裡就是要和和氣氣，快快樂樂就好。 

沈陳秀玉輔導會長補充說明： 

手冊中第 22頁，關於家長愛心促進會組織章程、相關愛心捐款明細及收

支明細皆詳列於第 23-25頁，請參閱。 

    穀保家商家長愛心促進會，此會主要協助對象為本校貧病傷殘及家庭遽逢

災變之學生，使其能排除困難，繼續完成學業。其入會申請表在會議手冊第 26

頁，請各位家長委員、代表踴躍的捐助。 

100學年度家長會會議經選舉產生，當選委員、副會長及會長名單如下： 

家長會長： 

廖宗武會長 

家長會副會長： 

蔡富美、張峯國、廖森藤、施玉琴、張俊賢、許清陽、王正雄、黃萬成、鄭愛倫、

陳台貞等十位副會長。 

委 員： 

蔡姿束、郭振來、丁韻珵、陳明同、張福進、陳文蓉、黃麗鳳、胡翠萍、潘雪梅、

陳永銘、陳清妙、劉莉莉、李美珍、黃海明、李志皇、林朝壬、李鳳嬌、邱肇基。 

輔導會長： 

沈陳秀玉。 

陸、主席宣佈散會。 


